

## **Editorial FERMENTUM 95**

Termina así el Volumen 32 de FERMENTUM, Revista Venezolana de Sociología y Antropología, septiembre-diciembre de 2022. Acercándonos sin prisa, pero sin pausa al año 33 de nuestra publicación lo cual se dice fácil, pero tiene todas las implicaciones de más de tres décadas dedicadas a la promoción del conocimiento científico en Sociología, en Antropología y en Ciencias Sociales y/o Ciencias Humanas en Mérida, en Venezuela y en América Latina.

En esta oportunidad tenemos un variado grupo de artículos que recomendamos apreciar desde la sesión de PRESENTACION, agradeciendo a sus autores haber escogido nuestra publicación para dar a conocer los resultados de sus investigaciones.

El pasado 26 de julio el Vicerrectorado Académico de la Universidad de Los Andes, nuestra Institución de Educación Superior que alberga al Centro de Investigaciones en Ciencias Humanas, HUMANIC; editores de nuestra Revista, tuvo a bien entregarnos la certificación 2021 de REVENCYT, Índice de Revistas Venezolanas de Ciencia y Tecnología según la cual FERMENTUM cumple con los criterios establecidos en la Metodología REVENCYT evaluadas durante el año 2021. Asunto que nos honra y satisface.

En esta última parte del año destaca de modo ominoso la invasión de Rusia a Ucrania, hemos reproducido al final de este número 95, un artículo de la pluma de Fernando Mires, el sociólogo de origen chileno, destacadísimo académico que labora en Alemania, cuyo análisis y valoración del hecho suscribimos en todas sus partes.

Según la Organización de las Naciones Unidas para los refugiados (ACNUR) “...Las personas continúan saliendo de Venezuela para huir de la violencia, la inseguridad, las amenazas, y la falta de alimentos, medicinas y servicios esenciales. Con más de 6 millones de personas refugiadas y migrantes de Venezuela – la mayoría de las cuales vive en países de América Latina y el Caribe –, esta se ha convertido en la segunda crisis de desplazamiento externo de mayor magnitud en el mundo. Mujeres, niñas, niños y hombres salen de Venezuela en dirección a países vecinos y de otras regiones debido a las circunstancias políticas, socioeconómicas y de derechos humanos en su país. Muchas de estas personas llegan asustadas, cansadas y en extrema necesidad de asistencia.

6 millones de personas refugiadas y migrantes de Venezuela en todo el mundo (cifras gubernamentales)

Más de 950.000 solicitantes de asilo de Venezuela en el mundo (cifras gubernamentales)

Alrededor de 7 millones de personas cuentan con diversos permisos de estadía en las Américas (cifras gubernamentales)

Más de 186.800 refugiados reconocidos procedentes de Venezuela

US\$ 1.790 millones llamamiento del Plan de Respuesta Regional para Refugiados y Migrantes de Venezuela 2022 (RMRP)...”

Si alguien dudaba de la crisis humanitaria sin precedentes en nuestro país, esta dimensión del asunto no deja dudas. Millones de venezolanos huyen. Circunstancia que pese a su extrema gravedad pareciera que a nadie le importa. En FERMENTUM clamamos por este drama.

**Oscar Aguilera**

**Director**

